

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñada a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTA.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

VINO MORELLÓ

Quina, Carne, Lacto-fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nerviosos y vaso. Cura la ANEMIA, DEBILIDAD, INAPETENCIA, CONSUMCIÓN, CONVALECENCIA DE ENFERMEDADES GRAVES, FATIGAS, ETC.

Farmacia VALENZUELA y principales

AL DIA

El Obispo de Sión

Hoy debe llegar a esta ciudad el ilustre ibicenco don Jaime Cardona Obispo de Sión.

Con ocasión de su paseo por la vecina isla, su cuna, el prelado balear se ha dignado honrarnos con su visita. Nuestros lectores habrán podido ver el entusiasta recibimiento y las cariñosas demostraciones de simpatía que le tributaron sus paisanos. Nosotros no dudamos que Mallorca enterase complacerá en manifestar su contento al ilustre huésped que viene hoy a reverdecer antiguas amistades en nuestra Roqueta.

No es esta la primera vez que el señor Cardona viene a Mallorca. En otras ocasiones lo ha realizado, dejando oír su elocuente palabra en alguna de nuestras iglesias.

Nacido en Ibiza allá por los años de 1840, hizo sus primeros estudios en aquel seminario, encargándose de explicar Filosofía cuando solo contaba diez y ocho años de edad.

Predicador infatigable, llamó bien pronto la atención de los fieles mdrileños, atraídos a la iglesia por el calor persuasivo de su palabra, la notoriedad de sus convicciones y la extensión de sus conocimientos, así en Filosofía como en la exégesis bíblica.

Fácil hubo de ser al talento del señor Cardona, captarse el merecimiento y las simpatías del alto poder del Estado, pues a los pocos años de permanecer en la Corte era nombrado capellán de honor de S. M., canónigo de Huesca y Magistral de la Real Capilla después; rector de la iglesia del Buen Suceso y otras dignidades, hasta que en Noviembre de 1892 fué consagrado obispo de Sión y Provicario general catrense de Real nombramiento. Es además individuo electo de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.

El señor Cardona desempeña su elevado cargo con beneplácito de los jefes y oficiales del ejército español, al cual ha enardecido siempre con oraciones altamente entusiastas. Es apreciado como uno de los oradores sagrados de más fama y prestigio.

Sea bien venido el Obispo de Sión.

Toros en París

En la plaza de Deuil.—El toro rompe la valla.—Espectadores heridos y contusos.—Un Miura fugitivo.—Gendarmes toreros.—Escándalo sin ejemplo.

París 8.—Según recordarán los lectores de *El Imparcial*, estaba anunciada para el domingo anterior una corrida de toros de muerte en una plaza improvisada en Deuil, pueblo de 3.000 vecinos, a veinte minutos de París por la vía férrea del Norte.

El ganado era de Miura, y los diestros contratados Lagartijillo, Félix Robert y Llavero.

Por efecto de la lluvia se aplazó hasta hoy la corrida.

De lo que hoy ha sucedido dará cuenta a continuación, aunque nunca podrá ser mi relato fiel representación de los hechos.

La plaza había sido construida como las de novillos de los peores pueblos de España, con madera podrida de escasa resistencia. Fúndase la construcción en pies derechos y tornapuntas recubiertos con tablas endeble forradas de percalina. Se entra a la plaza por seis puertas que dan a las huertas y viñas circundantes.

La barrera es relativamente sólida. Un callejón de metro y medio la separa de la contrabarrera, formada por tablas de tres metros de alto. Luego arrancan los tendidos, gradas y el paseo, que da en conjunto cabida a seis mil personas.

La plaza estaba llena, especial-

mente en el paseo, que es la localidad más barata, 5 francos por persona.

Todos los asistentes eran aficionados, así que cuando la música tocó la marcha de *Carmen*, y aparecieron las cuadrillas, hubo aplausos estruendosos. Los enemigos de los toros, que dijeron que iban a venir para protestar, se han abstenido ó por la presencia ó por los silbidos.

Apareció el primer toro, de Miura, llamado *Romito*, castaño, flaco, de poco poder y cobarde.

Se asustaba hasta de su sombra.

Félix Robert le dió varios lances de capa con relativo aplomo.

El picador Trescalés, viendo que el animalucho no se arrimaba, salió a buscarle hasta el centro del ruedo.

Romito se acercó al caballo poco a poco; pero antes de recibir al puyazo, huyó despavorido. Buscando la fuga, saltó la barrera, y dió un tremendo golpetazo sobre la contravalla, que derribó.

Quedó el público al descubierto. Los espectadores apelmazados daban gritos, muchos se arrojaron a la plaza; otros buscaban la salvación ascendiendo por las gradas. Los empujones, las voces de pánico y las carreras determinaron un conflicto grave que hubiera bastado por sí solo para producir desgracias.

Pero además el miureño, cuando vió que tenía delante carne fresca, metió la cabeza entre la masa de espectadores y cogió a una señora por la chaquetilla, levantándola en alto y arrojándola al suelo. La señora, después de lanzar grandes gritos, quedó desmayada y con el traje hecho pedazos.

Delante al sitio donde esto sucedía estaba abierta una de las puertas de la plaza. Por ella coló *Romito*, dirigiéndose al campo.

Cinco gendarmes que estaban a la puerta del improvisado circo, se dirigieron sin perder la serenidad en persecución de la res fugitiva.

Romito se encaminó a una viña inmediata, donde parecía decidido a esperar los acontecimientos.

Los gendarmes hicieron un fuego graneado sobre el toro, que al fin cayó herido.

Lagartijillo, armado de estoque y muleta, iba en busca del animal. Este, aunque echado, denotaba amenazando levantarse. El torero, después de cinco estocadas, consiguió darle muerte.

Mientras tanto eran curados en la

plaza los heridos, que pasan de 20, por efecto de contusiones recibidas en el atropello de la muchedumbre asustada.

Entre los heridos más graves se hallan una señora que sufre la fractura del peroné derecho, una joven con un húmero roto, y otras cuatro personas con graves contusiones en la cabeza.

El número de trajes rotos es incalculable. Por efecto del tumulto muchos centenares de aficionados quedaron casi desnudos.

Los bastones y sombrillas perdidos fueron recogidos por los monos sabios, quienes pasado el tumulto, los distribuían entre sus dueños.

Mientras tanto los carpinteros trataban de recomponer la plaza y el público pedía que continuase la corrida.

El empresario, que es un polaco llamado Lucenski y que presidía la plaza, ordenó que se retiraran las cuadrillas y telegrafió al prefecto de Versalles y al presidente del Consejo de ministros. Este no se hallaba en París y el prefecto no contestaba.

Por fin, a las cinco y media el empresario fijó un cartel en los sitios más visibles del circo manifestando que la corrida quedaba aplazada para el domingo siguiente.

Es incomprensible que la autoridad haya consentido la construcción de una plaza tan poco segura.

Félix Robert, a quien he preguntado sobre el particular, me ha dicho:

—Lo que ha sucedido es una desgracia; en Dunkerque y en distintas plazas del Mediodía, no son las plazas más fuertes.

Por mi parte diré que en la Plaza de Deuil no hay cuadras, ni corrales, ni enfermería.

Los toros llevaban veinte días encerrados y sin comer.

La empresa ha recaudado 80.000 francos por esta corrida.

De todas partes

Un excelente matafuego

En el Instituto de ingenieros de minas de Inglaterra, Mr. George Spencer leyó una Memoria sobre la aplicación del gas ácido carbónico líquido para la extinción de los incendios subterráneos.

En ella manifiesta que, en una mina de carbón, se produjo un incendio a consecuencia de un desprendimiento

del terreno sobre unas calderas de vapor; y aunque se procuró ahogarlo con aterramientos, no se pudo impedir por completo que penetrase algún aire, y el fuego seguía ardiendo lentamente. Entonces se decidió hacer uso del dióxido de carbón en estado líquido, del cual se aplicaron seis cilindros con buen resultado.

Y, como dice con razón la «*Chemist and Druggist*», hay otros muchos casos en que puede ser útil tal procedimiento, como, por ejemplo, en fuegos a bordo de los buques, evitándose así las averías que en el cargo causa la inundación de la bodega.

La infección y los insectos

Los insectos desempeñan un papel importante como conductores de organismos patógenos, y el daño que en tal concepto producen las moscas de todas clases es incalculable, pues a causa de las substancias de que se han alimentado, traen materias que, al ser depositadas en la piel de las personas ó en los alimentos, originan enfermedades con frecuencia mortales.

Proust y Heim han demostrado que ciertos escarabajos y sus larvas pueden servir para sembrar los esporos del antrax, los cuales se encontraron en la piel de animales que habían muerto de dicha enfermedad, así como en los insectos mencionados.

La presencia de una plaga de moscas en épocas de epidemia, como dice la «*Lancet*», se encuentra consignada en las crónicas antiguas.

Debe cuidarse, pues, de que el más escrupuloso aseo nos ponga al abrigo del ataque de unos enemigos tan pequeños, y al mismo tiempo tan formidables.

Anécdota literaria

De un interesante trabajo de la *Revue des Revues* entresacamos la siguiente anécdota literaria.

Ponson du Terrail, el rey del folletín, después de hacer durar una de sus obras de un modo inverosímil, determinó escribir la última palabra y un 14 de Abril puso fin a su novelón. El mismo día encontró al director de su periódico.

—Pero ¿qué ha hecho usted, hombre de Dios?

—Ya lo oye. Dar por terminado el folletín. No podía más: he llegado hasta donde me ha sido posible.

—Pero no lo ha pensado usted bien, sin duda. En 14 de Abril, precisamente en víspera de renovación de suscripciones. Los héroes de la novela no

pueden desaparecer antes de cuarenta y ocho horas.

—No quedan. He acabado con todos.

—¡No me gaste bromas! —Queda uno vivo, que puede hacer durar la novela hasta el 16.—*Chose*, ese traidor tan interesante...

—¡Ah! ¿El traidor? Pero acuérdesese de su situación. Ha caído en manos de la justicia en tierra exótica. Le han atado sobre una tabla y lo han arrojado al río, que está lleno de cocodrilos... Póngase usted en su lugar querido director. ¿Cómo lo sacamos de ahí?...

—Me hago cargo de la dificultad. Pero necesito un *se continuará*... ¡Arréglese usted como le dé la gana, querido Ponson! Un *se continuará*!

Ponson de Terrail era un hombre de recursos extraordinarios. Pensó y escribió lo siguiente:

...Veíanse cabezas de anfibios, diez veinte, saliendo del agua, con la boca horriblemente abierta... Pero los verdugos no habían pensado en una circunstancia particular; lo que narra-mos ocurría «en la época de los amores del cocodrilo», y los caimanes, entretendidos en cortejar a sus esposas, dejaron deslizarse la tabla en que *Chose* iba sujeto sin molestarle en lo más mínimo. La tabla navegó mucho tiempo de este modo.

Navegó, en efecto. Navegó todo un capítulo y el cándido suscriptor, sin enterarse, había franqueado el límite que separa al fin de una suscripción y el comienzo de otra.

NOTICIAS

Del extranjero:

Las tres divisiones que constituyen la escuadra francesa del mediterráneo saldrán de Tolón el día 10 del corriente con rumbo a los mares de Levante. La escuadra visitará a los puertos de Grecia, Turquía y Egipto. En Constantinopla, el almirante Mr. Fournier, acompañado del embajador de Francia, Mr. Donstans, saludará al Sultán en nombre del Gobierno de la República.

Nueva York 8.—Según despachos que se reciben de Venezuela, el general insurrecto Castro ha aceptado las proposiciones del presidente de la República, señor Andrade, para la paz. No se conocen aún los términos del arreglo; pero hay fundados motivos

actitud de herir, pero nadie descargaba el golpe. Grande fué la sorpresa de los liejenses para que pudiesen pensar en defenderse; y acaso de la Marck sólo se proponían sembrar el terror en el corazón de sus confederados.

Pero el valor, la presencia de ánimo y la resolución de Quentin Durward, que poseía estas cualidades en un grado casi incompatible con su edad, y que al mismo tiempo se hallaba estimulado por todo lo que era capaz de exaltar su energía, cambió con una sola acción el aspecto de los negocios. Imitando a los soldados de la Marck, se echó sobre Carl Eberson, hijo de su caudillo; sujetóle fácilmente, y apuntándole un puñal a la garganta, dijo en alta voz: «¿A este juego jugamos? En este caso, aquí estoy yo.

—¡Deteneos! ¡deteneos! gritó de la Marck; esto no es más que una chanza. ¿Podrías presumir que yo quisiese hacer daño a mis buenos amigos y aliados de la ciudad de Lieja? Soldados, bajad las armas y sentaos. Quitad de ahí ese cadáver, y aneguemos el resentimiento en nuevas oleadas de vino.»

Todos obedecieron, aunque mirándose los soldados y los liejenses en la duda de si debían considerarse como amigos ó enemigos. Quentin Durward aprovechó este momento.

—«Guiller de la Marck, dijo, y vosotros ciudadanos y habitantes de Lieja, escuchadme un momento. Vos, joven, estaos quieto, pues Carl procuraba escaparse: no os sucederá ningún mal, á menos que se repita alguna de esas pesadas chanzas.

—Por Satanás, dime quien eres, exclamó de la Marck sumamente admirado, tú que te atreves a coger rehenes en mi presencia, y a imponerme condiciones á mi que las prescribo á los demás y no las tolero de nadie.

—Soy un servidor de Luis rey de Francia, respondió resueltamente Quentin, uno de los archeros de su Guardia escocesa, como mi hablar y en parte mi traje pueden acreditaroslo. Me hallo aquí por orden suya, para ser testigo de cuanto ocurra, y participárselo; y veo con dolor que tu conducta es más bien la de un hereje que la de un cristiano, más propia de un insensato que de un

pero ¡chito! vamos á ver lo que hará de este pobre viejo obispo.»

En este instante, una soldadesca brutal conducía ó más bien arrastraba al obispo de Lieja Luis de Borbón, cautivo en su propio palacio. Sus cabellos, su barba y sus vestidos desaliñados, probaban los malos tratamientos que ya había sufrido: hasta el punto de haberle puesto alguna de sus insignias sacerdotales, probablemente en irrisión de su sagrado carácter y calidad. Por un favor especial de la suerte, como Quentin no pudo menos de imaginar, la condesa Isabel, cuya sensibilidad, viendo reducido á tal extremo al prelado su protector, hubiera podido vender su seguridad, se hallaba colocada de modo que no podía ver ni comprender lo que iba á pasar; y el jóven precavido tuvo gran cuidado de ponerse siempre delante de ella, á fin de que nada pudiese observar, ni llegase á ser el objeto de las observaciones de los demás.

La escena que se representó en seguida fué corta pero espantosa. Cuando el infeliz prelado se vió en la presencia del feroz bandido, aunque se había distinguido toda su vida por su blando y bondadoso carácter, ostentó toda la nobleza y dignidad que exigían en aquel crítico momento, su carácter é ilustre nacimiento. Cuando las indignas manos que le arrastraban dejaron de profanarle con su tacto impuro, pudo notarse en él un mirar tranquilo y firme, un ademán imponente y resignado, y un aire que le colocaba entre un príncipe de la tierra y un mártir cristiano. El feroz de la Marck no pudo, al presentarsele, dejar de sentir el influjo de la heroica presencia de ánimo de su prisionero; y acaso la memoria de los beneficios que de él había recibido, contribuyó á infundirle cierta irresolución y á hacerle bajar la vista. Solo después de haber apurado un gran vaso de vino, recobró su altivo é insolente aspecto. Fija entonces la vista en el desgraciado cautivo, con fatigosa respiración, rechinando los dientes, estendiendo hacia él su puño apretado, y adoptando todos los gestos que podían excitar y sostener su ferocidad natural: «¡Luis de Borbón! le dijo, yo te ofrecí mi amistad; tú la despreciaste. ¿Qué no darías ahora

para sospechar que, en virtud del mismo, el presidente de la República renunciará su cargo.

Constantinopla 8.—Hoy se ha cometido un crimen que produce vivísima sensación. Al pasar por el puente de Galata Javid Bey, hijo del gran visir, ha sido muerto de un tiro de revólver por un desconocido.

No se conoce aún el móvil del asesinato. Se cree que obedece á cuestiones de carácter político.

A pesar de hallarse el gobierno inglés ocupadísimo en solucionar el conflicto existente en el Africa del Sur, no olvida al Kalifa del Soudan, y habiendo sabido que tiene aquel á sus órdenes una fuerza de más de 10.000 hombres, dispone y organiza una expedición militar que persiga y aniquile al falso Profeta sudanés.

De la expedición formarán parte algunos batallones de tropas inglesas y egipcias con artillería de tiro rápido, mulos, caballos y camellos para el transporte de la impedimenta.

La expedición, que irá al mando del coronel Hickman, gobernador de Dongola y del Mayor de artillería Peake, se concentrará seguidamente en Omdurman, saliendo de aquella plaza fuerte hacia Febel Ladir, en donde tiene establecido el Kalifa su cuartel general.

La expedición anglo-egipcia tendrá un contingente de unos 5.000 hombres de todas armas.

Parece que Alemania está tramando en el Africa Occidental un complot, especie de repetición de lo de Kiao-Chian, pero que es esta vez el objetivo la república de Liberia.

Según los alemanes, los negros de aquella región africana son incapaces de establecer en ella un gobierno estable y formal.

Esta tarea podría emprenderla Alemania, aunque no fuera más que por evitar que de ella se encarguen los franceses, demasiado enamorados, de contar aquel país tan rico en plantaciones de café y otros productos del trópico, entre sus colonias.

Esto y el considerar que el territorio de Liberia abunda en puertos y costas magníficas para el comercio de importación y exportación, y que los dos tercios del tráfico mercantil de aquella república está en manos de los alemanes, debiera, dicen los periódicos de Berlín, decidir al gobierno imperial á establecerse fuertemente en aquella parte de Africa impidiendo que de ella hagan Francia é Inglaterra un mercado exclusivo.

Se muestra la prensa alemana muy alarmada por las grandes proporciones que va tomando en aquel país, la huelga de los obreros empleados en las industrias metalúrgicas, quienes exigen se les conceda la jornada de nueve horas de trabajo.

Como los huelguistas pasan de 60 mil y los patronos parecen poco dispuestos á conceder á los obreros lo que piden, témesese que se extienda el movimiento huelguista á los obreros de otras industrias y que ocurran desórdenes.

Para las personas aficionadas á fumar tabaco cubano será aunque algo amarga, una satisfacción el saber, que durante el año que cursa, ha aumentado la producción de tabaco en la Isla de Cuba, comparada con la de 1898, en más de un cuarenta por ciento.

En 1898 se exportaron, en efecto, de la isla de Cuba no más que 92 millones de cigarros puros contra 123 millones en 1897.

Hace ya algunos años (efecto sin duda de la insurrección) que ha ido disminuyendo constantemente la exportación de tabacos demostrándolo el hecho de que hace diez años la exportación media de aquéllos era de unos 250 millones.

Durante la soberanía española en la Isla de Cuba estaba terminantemente prohibida la importación en ella de toda suerte de tabaco extranjero excepción hecha del destinado á mascar y del rapé.

Tenia aquella prohibición por objeto el evitar la fabricación ó elaboración y venta por parte de personas de mala fe, de los tabacos llamados «Cubas» en los cuales había una parte insignificante de tabaco de la isla.

El consul inglés en la Habana á quien se deben los interesantes datos que anteceden, llama además la atención general sobre los grandes beneficios que produciría en la Isla de Cuba el cultivo de tomates, por ser aquél uno de los que para emprenderle necesitan menos capital, encontrando el producto fácil colocación en la misma Cuba, en las Indias occidentales inglesas y en los Estados Unidos.

De las islas:

Mahón

El Excmo. señor Rector de la Universidad de Barcelona, ha nombrado Auxiliar interino, sin sueldo, de la clase de Gimnasia del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad al Dr. en medicina y cirugía D. Antonio Martín y Méndez.

Y el señor Director del Instituto, debidamente autorizado por el señor Rector, ha encargado al referido señor Martín la cátedra de Historia Natural, también en concepto de interino y sin sueldo. Ello obedece á existir en la actualidad dos vacantes en la Sección de Ciencias que respectivamente desempeñan los dos auxiliares de la sección y á que continúa enfermo en Bilbao, el catedrático de Física é Historia Natural de este Instituto, señor Retamero.

—Nuestra primera Autoridad civil y el jefe de la Benemérita en esta isla

acompañados del Cabo de la Guardia civil, visitaron anoche los establecimientos de bebida de esta ciudad, para ver si le infringían las órdenes emanadas de dicha primera Autoridad.

Aplaudimos el celo que despliega el señor Cerdá secundado por el señor Ramis en asunto de tan vital interés en pro de la moral y beneficio de esta población.

—Reunidos buen número de ciclistas en el casino *El Isleño* en la tarde de ayer y todos animados de los mejores deseos acordaron, en principio, asociarse con objeto de dar mayor impulso á esta clase de *Sport*.

El ciclista que quiera formar filas en la nueva Sociedad, puede dejar su nombre en cualquiera de los establecimientos de alquiler de máquinas situadas en la Esplanada.

Desde esta noche en adelante se reunirán para llevar a cabo la redacción del Reglamento y demás trabajos preliminares, con objeto de presentarlos á la aprobación de cuantos se reúnan el próximo domingo á las tres de la tarde en el mismo local del casino *El Isleño*.

El periodico «La Almudaina» y el semanario «Le Roqueta» se hallan de venta en Barcelona en el Kiosco de don B. Bauzá, Rambla del Centro, frente al número 3.

De la capital:

Por el juez de primera instancia del partido de Mahón, se sacan á la venta en pública subasta por el término de veinte días la casa señalada con el número 29 de la calle Mayor del pueblo de Mercadal, justificada en mil pesetas y la alforja número 32 de la calle de la Revolución, de la citada villa, tasada en 150.

El remate de dichas fincas tendrá efecto el día 10 de Noviembre próximo.

Ayer por la tarde al atravesar los rails del tranvía á la entrada de la calle del Conquistador, un carro de transporte cargado de sacos de harina, resbaló la caballería que de él tiraba, cayendo al suelo, sin que por fortuna sufriera daño alguno el conductor que lo guiaba.

La causa de este y muchos otros percances que ocurren diariamente en el citado punto, la tiene el mal estado en que se halla el piso de la acera transversal que existe en dicho punto.

El alcalde interino señor Lladó impuso ayer una multa de veinticinco pesetas á un cortante de la plaza de la Bonanova, por haber dado cierta cantidad de menos en la venta de un kilogramo de carne de cordero.

En la previsión del tiempo que hace Escolástico para esta primera quincena de Octubre dice que del 12 al 14

se distinguirá por buen tiempo general, aunque frío por el exceso de humedad hasta en las provincias del Mediodía.

Día 15.—Empieza determinado otro período de lluvias con fuerte irradiación cenital y aparición de nieves en las altas cordilleras, precursoras de lo que ocurrirá en la segunda quincena.

Por el Rectorado de Barcelona ha sido nombrado auxiliar interino sin sueldo de las clases de Gimnasia é Historia Natural de Instituto de Mahón, don Antonio Martín Méndez.

Por el Juez militar nombrado al efecto, se encarga la busca y captura del soldado Miguel Frontera Ripoll acusado del delito grave de primera deserción.

Ayer por la mañana pasaron á visitar al señor Gobernador Civil de la provincia, el Excmo. Capitan General, el Comandante de Marina y el Delegado de Hacienda, con objeto de ponerse de acuerdo para el recibimiento que debe hacerse al llegar hoy á esta ciudad el Ilmo señor Obispo de Sión.

El señor Cardona se hospedará en el Palacio Episcopal.

El domingo asistirá á un baquete con que le obsequiarán los Rdos P. P. Agustinos, al cual serán invitadas todas las autoridades civiles y militares de esta capital.

El Ilmo señor Cardona se embarcará el lunes para Ibiza, donde permanecerá de nuevo algunos días, dirigiéndose después á Madrid.

El señor Lladó deseoso de que no sufra deficiencia alguna el servicio durante los treinta días que durará la suspensión de empleo y sueldo con que ha castigado al Veterinario señor Bosch, ha dispuesto que los señores Soler y Mayol se encarguen alternativamente del servicio que aquel tenía á su cargo.

Ayer presentó la dimisión el individuo de la guardia municipal que fué castigado por la Alcaldía con 15 días de descuento por faltas cometidas en el servicio.

Se nos replica que llamemos la atención del señor Alcalde acerca del estado de abandono en que se halla la calle de el Olivaria, cual se halla convertida en una verdadera pocilga ó letrina, como quieran llamarle, tanta es la basura que en ella existe, con grandes peligros de la salud pública.

El vapor *Palma* salió á las seis de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, varios pasajeros y abundante carga; figurando entre ella unos 230 cerdos cebados.

Hemos visto un anuncio de la *Isla Marítima* en el que recomienda muy eficazmente á los señores carga-

dores que se sirvan entregar la carga para los vapores correos por lo menos una hora y media antes de la señalada para la salida del buque en que deba ser embarcada.

Mucho nos alegramos que la referida empresa haya comprendido lo molesto que resultaba para el público la conducta seguida hasta ahora con el embarque de las mercancías á la misma hora en que el pasaje se dirigía á bordo, con lo cual no solo se perjudicaba á este sino al público general.

A nuestro entender sería también conveniente que la *Unión Comercial* procurara que el *Palma* saliera con alguna más puntualidad que lo hizo ayer cosa que le sería fácil de conseguir si obligara también á los cargadores que entregaran la carga un par de horas antes de la señalada para la salida. ¿Lo hará...?

La empresa del *Velódromo Lluchmayorense* nos ha invitado á las carreras que se celebrarán en dicho velódromo el próximo domingo día 15 del actual.

Agradecemos la atención.

A bordo del vapor correo de Barcelona llegó ayer por la mañana á este puerto don Francisco Plateros, Inspector de Sanidad de aquella importante capital.

El señor Plateros salió ayer tarde para Felanig acompañado del señor Gobernador civil de la provincia, regresando por la noche.

Más tarde celebró una conferencia sobre higiene pública con el Alcalde accidental señor Lladó, enterándole de cuantos aparatos y máquinas se emplean en dicha capital para la limpieza pública.

En la Casa Consistorial de la villa de Bunyola se celebrará el día 17 del actual la cuarta subasta para el aprovechamiento de los pastos del monte comunal de aquella villa, durante el quinquenio de 1899 á 1904.

El señor Gobernador civil de esta provincia recibió ayer una carta del Director general de Administración, participándole que ha pasado á informe del Consejo de Estado el proyecto del empréstito de 300.000 pesetas que acordó contratar la Diputación Provincial para subvenir á los gastos que ocasionaría la peste bubónica en el desgraciado caso de que invadiera esta provincia.

Procedentes del extranjero fueron despachados durante el mes de Agosto último en las Aduanas de la Península é islas Baleares 102 cargamentos con 38.633.360 kilogramos de trigo, correspondiente á Barcelona 28 cargamentos con 23.771.771 kilogramos.

Asimismo se despacharon cuatro cargamentos con 46.417 kilogramos de cebada y 28 cargamentos con 3.593. mil 036 kilogramos de maíz, de los cuales correspondieron á esta plaza dos cargamentos con 497.254 kilogramos.

El señor Gobernador civil de la Provincia ha tenido la atención de remitirnos un atento besalasmaños invitándonos por si queremos acompañarle á esperar en el vapor *Lulio* el correo en que llegará el Ilmo. señor Obispo de Sión.

Durante el día de ayer fué objeto de grandes comentarios el proceder del alcalde accidental señor Lladó, referente á la suspensión decretada contra el celador y conserje del Matadero, y de la multa impuesta á los celadores de la plaza mayor.

Censuraban la mayor parte el que haya castigado á tales individuos por el hecho de haber aparecido á la venta pública un cerdo atacado de viruela, cuando ninguno de ellos tienen obligación de conocer la calidad de los artículos, sino que su misión se limita, en cuanto á los celadores, á ser meros auxiliares de los Inspectores, encargados de la conservación del orden y en cuanto al conserje del Matadero á cuidar de la limpieza de aquel local y guardar las llaves del mismo, únicos servicios que le están encomendados.

Otros atribuían el rigor empleado contra dichos señores á meras conveniencias políticas.

Nosotros por nuestra parte no tratamos de censurar ni aplaudir la conducta del señor Lladó, pues siempre hemos creído que en asuntos de esta índole debe obrarse con todo rigor castigando empero, solamente, á los que resulten los verdaderos culpables.

Han solicitado la cátedra de Geografía é Historia, vacante en el Instituto de Reus, la cual ha de proveerse por concurso, los catedráticos del Ins-

por haber guardado diferente conducta? Nickel, prepárate ya.»

El carnicero se levanta, coge su cuchilla ensangrentada; y alzando su nervudo brazo, va á colocarse detrás del tirano, pronto á ejecutar sus órdenes.

—«Mira á ese hombre, Luis de Borbón, dije de la Marck; y veamos lo que tienes que ofrecérmelo por salvar tu cabeza.»

El obispo echó una melancólica pero firme mirada al horrible satélite, cuya actitud daba á entender que solo aguardaba una seña para ejecutar la voluntad del déspota; y sin dar muestras de haberse inmutado respondió: «oye Guillermo de la Marck, y vosotros todos hombres de bien, si hay alguno aquí que merezca este nombre, oid lo que tengo que ofrecer á ese malvado. ¡Guillermo de la Marck! tú has sublevado una ciudad imperial; has tomado por asalto el palacio de un príncipe del sacro imperio germánico; has degollado sus vasallos, robado sus tesoros, maltratado su persona. Has merecido por todos estos delitos ser desterrado del imperio, declarado fugitivo y proscrito, y privado de tus derechos y haciendas. Has hecho más todavía, más que violar las leyes humanas, más que merecer la venganza de los hombres; te has atrevido á entrar en la casa del Señor, á atropellar un padre de la Iglesia, á profanar el santuario del mismo Dios á fuer de sacrilego bandido.

—¿Acabaste ya? exclamó de la Marck interrumpiéndole y dando una furiosa patada que hizo estremecer el pavimento.

—No, respondió el prelado, pues no te he dicho todavía lo que tengo que ofrecerte.

—Prosigue, pues, contestó el Jabali de las Ardenas, y ¡ay de tu cabeza cana, si el epilogo de tu sermón no me gusta más que el exordio! Diciendo esto, se hundió en su silla, apretando los dientes y babeando de cólera, como el animal cuyo nombre y despojos llevaba.

—«Hé aquí cuáles son tus crímenes, continuó el obispo con el mismo tono de serena determinación: ahora escucha lo que me digno ofrecerte como príncipe compasivo, como prelado cristiano. Arroja tu bastón de mando,

renuncia á tu autoridad, suelta los prisioneros, restituye el botín que has hecho, distribuye todo lo que posees á los huérfanos cuyos padres asesinaste, á las viudas que privaste de sus maridos; toma un vestido de penitente, cubre la cabeza de ceniza, coge un bordon, y vete peregrinando á Roma. Yo mismo solicitaré de la cámara imperial de Ratisbona el perdón de tus delitos, y de nuestro santo padre la absolución de tus pecados.»

Mientras que Luis de Borbón proponía estas condiciones con tono tan resuelto como si se viese sentado en su trono y al usurpador prosternado á sus plantas implorando perdón, se levantó el tirano lentamente, aumentándose por grados su furor á proporción de la sorpresa que le iba causando semejante heroísmo: por fin cuando el prelado dejó de hablar, dirigió Guillermo una mirada á Nickel Blok, y levantó un dedo sin desplegar los labios. En el instante mismo el malvado descargó el golpe, como si ejerciera su oficio en el matadero, y el obispo asesinado cayó sin arrojar un solo gemido al pie de su trono episcopal.

Los liejenses que no aguardaban esta horrible catástrofe, y que creían por el contrario que se terminaría la conferencia con algún convenio amistoso, hicieron un movimiento unánime de horror, y prorumpieron en gritos de execración y venganza; pero la voz de trueno de Guillermo de la Marck sofocó todas las del tumulto. Cerrado el puño y estendido el brazo, gritó: ¡Qué es esto, viles marranos de Lieja! ¿Vosotros que os revolcais en el cieno del Mosa, osaríais probar vuestras fuerzas con el Jabali de las Ardenas? Hola, jabatos míos, pues este era el nombre que él mismo y otros daban frecuentemente á sus soldados, enseñad vuestros colmillos á esos cerdos flamencos.

Todos sus soldados se levantaron á una vez; y como estaban confundidos con sus ex-aliados, que no esperaban un ataque de esta naturaleza, cada uno de ellos en un abrir y cerrar de ojos cogió por el cuello al liejense más inmediato, mientras que su mano derecha tenía levantado contra su pecho un puñal cuya hoja se veía brillar al resplandor de las bujías y de la luna. Todos estaban en

tituto de Mahón, don José Pons y don Benigno Ayala,

En la tarde de ayer cayeron sobre esta ciudad algunos pequeños chubascos que no llegaron a bañar el piso de nuestras calles, despejándose después.

La atmósfera continúa siendo pesada y humedad con grandres molestias para aquellas personas achacosas ó que tienen la desgracia de padecer el reumatismo.

Ayer tiramos y repartimos á nuestros suscriptores una segunda edición de La Almudaina.

En el Ayuntamiento

A las siete y treinta y cinco minutos quedó ayer constituida la Corporación municipal, bajo la presidencia del primer teniente de alcalde señor Lladó y con asistencia de los concejales señores Ferragut, Bonnin, Bestard, Planas, Salas, Llopis, Garau (José), García, Martí, Company, Pou, Garau, Rosselló, Losada, Cuschieri, Abrines, Ros, Cañellas, Clar, Ferrer y Martínez.

Quedó aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales, después de un breve debate en que intervinieron los concejales señores Rosselló, Losada y Martí, motivado por una pregunta hecha por el señor Llopis sobre si con la nueva plantilla de empleados debía subsistir el señor Muntaner en su cargo de contratista del Ayuntamiento, toda vez que los municipales debían proveer por cuenta propia á los uniformes de servicio que antes facilitaba el señor Muntaner. El señor Rosselló dijo, además, que el señor Muntaner tenía un crédito de algunos miles de pesetas en contra del Ayuntamiento.

Acordóse á propuesta del señor Pou que se abriera una información con objeto de averiguar en que se había invertido la cantidad que se debía al señor Muntaner.

Comisión de Cementerios.—Se aprobó el traspaso de una sepultura.

Comisión de obras.—Se informaron favorablemente varios dictámenes sobre justiprecio de algunas parcelas y se concedieron varios permisos de obras particulares.

Comisión de Hacienda.—Se aprobó una proposición de reforma que introduce en el presupuesto la nueva plantilla de empleados, según la cual ésta comenzará á regir el 1.º del próximo Noviembre.

Dióse lectura á un informe de la referida comisión sobre realizar un contrato con don Luis Serra para que efectúe directamente con el Estado la liquidación del capítulo relativo á los recargos municipales.

Discutióse extensamente sobre el particular. El señor Martí hizo una hermosa defensa del proyecto, censurando la administración de los organismos centrales.

Acuérdase que vuelva otra vez á estudio de la comisión de hacienda, á ver si pueden armonizarse los distintos pareceres emitidos por los señores concejales.

Se dió lectura á una comunicación remitida por la Sociedad de Alumbrado por Gas solicitando del Ayuntamiento la rescisión de la contrata por dicho servicio, disponiéndose que pase á la comisión respectiva.

Aprobóse definitivamente la subasta del servicio de alumbrado de los suburbios.

Procedióse á la lectura de varios oficios presentados por el Vice Presidente de Diputación Provincial, el Director de la Escuela Normal de Maestros y el Regente de la escuela práctica, referente al R. D. de 29 de Agosto último, reglamentando las escuelas graduadas anejas á las normales.

Quedó acordado que dicho oficios pasen á estudio de las comisiones de Hacienda y Fomento.

Dióse lectura á un oficio del Ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis pidiendo se digne el Ayuntamiento designar como visitador del colegio de la Sapiencia de esta capital, al Reverendo don Mateo Garau, cura-párroco de San Miguel. Así quedó aprobado.

Presentáronse varias proposiciones suscritas por los concejales señores Martí, Fuster, y otros relativas á la reforma del servicio público de carruajes, reforma de las ordenanzas municipales, concurso de un proyecto de alumbrado público, y derribo de las paredes situadas junto á la Lonja y el Consulado. Esta última proposición dió lugar á un debate entre los

señores Losada y Martí, en el cual éste denunció que algunos socios de la comisión de Monumentos, retenían en su poder algunos objetos pertenecientes al Museo, y que se les aplicara su devolución al mismo.

El señor Presidente dió cuenta á la Corporación de las gestiones practicadas en el asunto de los polvorines, las cuales están en buen camino. Añadió que tal vez en la próxima sesión explicaría el resultado de otras gestiones realizadas en el terreno particular.

Dió luego cuenta detallada del suceso ocurrido el domingo en la Plaza Mayor, justificando el correctivo aplicado á los empleados del Municipio que no habían cumplido su deber en lo referente á inspección de víveres.

El señor Losada defendió al veterinario y celadores, produciéndose fuerte debate que motivó otras denuncias por parte de los señores Martí y Pou. El público (que era muy numeroso) intervino también en la discusión dando voces y otras manifestaciones de aplauso ó disgusto según los diferentes criterios expuestos por los oradores en la apreciación del hecho que tanto se ha comentado; levantándose después la sesión á las diez horas y seis minutos de la noche.

Interrogamos al señor Lladó sobre el asunto de los polvorines, quien con su exquisita amabilidad nos dijo que muy en breve convocaría á los periodistas de esta capital y correspondientes de la prensa de la Península, para darles cuenta de los trabajos efectuados con objeto de conseguir la desaparición de dichos polvorines, que la opinión rechaza como una amenaza lamentable para la seguridad pública.

A estas horas—nos dijo el señor Lladó—llevo escritas más de doscientas cartas encaminadas á conseguir nuestro propósito.

El Profesor don Roque Carnicer da clases de 2.ª enseñanza (sección de Letras) en su casa Luz, 12, entresuelo.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Terminarán en el Convento de Santa Catalina de Sena.

La exposición del Santísimo, será á las seis de la mañana á las diez se cantará la misa mayor por la comunidad, por la tarde á las seis y media rosario, ejercicio del mes de Octubre y la solemne reserva, precedida de Te-Deum y bendición del Santísimo.

Visita á la Corte de María
A la Virgen del Pilar en San Jaime.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Empezarán en la iglesia de Santa Eulalia al Santísimo Ecce-Homo. A las seis de la mañana exposición; á las diez se cantará la hora de tercia y misa mayor. Por la tarde á las seis y cuarto se dará principio á un triduo con sermón que dirá el orador don Pedro Ysern Pbro. Vicario de Génova, después continuará el septenario, cantándose los Padre Nuestros y coplas compuestas por don Guillermo Massot y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Remedio, en Santa Magdalena.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear	80 60
Cambio Mallorca	3 50
La Islaña Marítima	59 50
Ferro-Carriles de Mallorca	45 00
Alumbrado por Gas	52 00
Salinas de Ibiza	200 00
Fomento Agrícola	82 00
Bonos Municipales	34 50

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 11 de Octubre.	
Interior	65 00
Exterior	71 30
Amortizable	72 20
Cubas 1836	72 65
Cubas Nuevas 1890	60 85
Banco de España	424 50
Tabacos	349 50
Libras	31 73
Francos	25 60
Barcelona 11 de Octubre.	
Interior	64 98
Cubas	72 62
Cubas 1890	60 75

Cefalina Rosselló
Véase en la 4.ª página.

El mejor preparado para el estómago, es el «Elixir á la Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos dia 10 de Octubre de 1899.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
307	4	2	1	308

Sociedades y Corporaciones

Salinera Española

Desde el día de mañana queda abierto en las oficinas de esta Compañía el pago del dividendo activo á las acciones, acordado por la Junta General.—Palma 10 de Octubre de 1899.—P. A. de la J. de G., José Vaquer, Secretario.

Lecturas amenas

Escriben de Marienbad, punto célebre de baños en Bohemia, casi rival de Karlsbad, que las administraciones de ambos balnearios han hecho colocar placas-aviso en los sitios más concurridos, en las que se suplica respetuosamente á las señoras que en bien de la higiene general levanten las colas de sus vestidos y se abstengan de llevarlas arrastrando.

Las bañistas, antes que cortarse las colas de sus vestidos, prefieren sostenerlas, consintiendo heroicamente en paralizarse casi el brazo.

Otra anomalía de dichas bañistas es la moda de unos pequeños cuellos de piel que usan durante el paseo de la mañana, por sofocante que sea la temperatura. Pero hay que confesar, por otra parte, que dicha prenda es utilizada por las bellas más bien como objeto de coquetería, puesto que representa un animalito entero con su correspondiente cabeza y cola, cuya boca se abre y cierra mediante un resorte; las damas utilizan esta boca para hacerle sostener alguna flor.

Entre los caballeros llaman la atención los sombreros de peluche verde que usan el duque de Orleans y sus acompañantes.

Parece que los monárquicos franceses tratan de dar á los tales sombreros la misma significación que en sus tiempos dieron los partidarios de Napoleón al famoso «sombrero gris.»

Los sencillos obreros de las canteras de Máncherkagen, población de la provincia prusiana de Sajonia, emplean un medio profiláctico eminentemente práctico contra la tuberculosis y del cual seguramente no se habrá hablado en el reciente Congreso de Berlín.

La «enfermedad de las canteras», como vulgarmente la llaman los habitantes de aquella región, producía anualmente numerosas víctimas y para preservarse de ella cambiaban de ocupación á lo menos durante una parte del año, y muchos, á pesar de estar bastante lejos del mar del Norte, concibieron la laudable idea de hacerse marineros y pescadores de arenques. Así es que en el mes de junio se marchan de su pueblo y se dirigen á Emben, á Greestemünde y á otros puertos, para regresar en noviembre con buena salud y algunos ahorros. Después vuelven á trabajar durante seis meses en las canteras.

En los primeros años apenas escudaban de cien los hombres que probaban aquella «cura», pero desde que se han visto los buenos resultados y que los casos de tuberculosis disminuían considerablemente, aquel primer centenar ha encontrado numerosos imitadores en toda la comarca.

Importante

La Dirección de la ISLEÑA MARÍTIMA recomienda eficazmente á los señores Cargadores se sirvan entregar la carga para los vapores correos por lo menos una hora y media antes de la señalada para la salida pues de lo contrario no se compromete á embarcarla.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 9. — Varones 1.— Hembras 4.

Matrimonios: Día 9.—Ninguno.
Defunciones: Día 10.—Arnaldo Sastre Capó, casado, 68 años, c. de Vallori, conjunción.—José Amat Pastor, casado, 79 años, c. de San Miguel, enteritis.—Francisco Pizá Estarás, soltero, 80 años, hospital, apoplejía.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus y nimbus.

Id. del horizonte.—Algo achubascado.

Dirección del viento.—S. flojo.

Estado del mar.—Rizada.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Estando acelajado el horizonte y calimoso, sin nubes en el zenit, llana la mar, elevado su nivel y soplando al N.ligera ventolina acaeció el orto. Hubo ventolinas variables en fuerza y dirección que entretuvieron el embate desde las ocho á las once que entabó; á medio día era fresco del S. Continúo dicho viento y á las cuatro fué abonzando hasta quedar flojo al ocaso.

Noticias.—Entró el vapor Ciudad de Mahón de Mahón, el Caaluña y Palma de Barcelona y el laud San Bernardo de Cullera. Salió el Isleño para Ibiza y Valencia y el Palma para Barcelona.

Buques fondeados: Día 11.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., de Mahón.—Vapor español Cataluña, de 662 ton., de Barcelona.—Vapor español Palma, de 356 ton., de Barcelona.

Buques despachados: Día 11.—Vapor español Palma, de 356 ton., para Barcelona.—Bargantín goleta español Beatriz, de 144 ton., para San Juan de Puerto Rico con escala en Santa Pola.

Mutadero: Día 11.—Bases sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 3.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Carneros, 15.—Ovejas, 8.—Borregos, 1.—Corderos, 52.—Cabras, 4.—Gajagos, 0.—Cabrillos, 0.—Cardos, 19.—Cerdas, 7.—Lechonas, 0.—Total, 113.

Coronas mortuorias
A PRECIOS DE FABRICA
en el establecimiento de

JUAN A. LOPEZ
Palma-QUINT, 4-Palma

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Robert.-Retirada de billetes

Madrid 11 á las 10 m.

Siguen las censuras contra el alcalde de Barcelona.

Se han retirado de la circulación los billetes de quinientas pesetas con el busto de Mendizabal por haber hallado algunos falsos.

Moret en Mérida

Madrid 11 á las 10'10 m.

En el banquete que en Mérida se ha celebrado en obsequio al exministro señor Moret, pronunció este un discurso enalteciendo al bello sexo y escitando á los labradores á que estudien y se asocien á los progresos agrícolas.

Guerra inevitable

Madrid 11 á las 1'5 t.

Considérase en Londres inevitable la guerra en vista del ultimatum lanzado por Pretoria.

Créese que los transvaalenses romperán las hostilidades en Newcastle al amanecer de mañana.

La prensa de hoy considera imposible que Inglaterra tolere la presentación del ultimatum y carga la responsabilidad de la guerra sobre el Transvaal mientras los ingleses gozarán de las simpatías del mundo entero.

Tempestad.-Peste.-Guerra.

Madrid 11 á las 1'45 t.

Se ha desencadenado sobre Oporto una fuerte tempestad de agua y viento que ha durado poco.

El boletín de ayer registra dos nuevos casos de peste.

En Londres la mayoría de la prensa muéstrase belicosa; no obstante algunos periódicos se hacen intérpretes de supuesto desagrado con que el público prevé el próximo rompimiento de las hostilidades.

De política

Madrid 11 á las 1'45 t.
El ministro de la guerra gene-

ral Azcárraga ha recibido numerosas visitas, entre ellas la de los generales Suarez Inclan, Lacerda y Borbón y distintas comisiones de guerrilleros de Cuba y Filipinas.

El general Ciriza recibió once jefes de la guarnición, dirigiéndoles afectuosas frases de saludo y recomendándoles el amor á la disciplina.

Firma de S. M.-Otras noticias

Madrid 11 á las 3'45 t.

San Sebastián.—La Reina ha firmado un Real Decreto nombrando vocales de la Junta consultiva de la Casa de Moneda el marqués de Aldama y á don Luis Escosura.

Entre idem admitiendo la dimisión del vocal del tribunal supremo de guerra, contraalmirante señor Martínez Illasca.

Han almorzado en Miramar los jefes de los regimientos.

Créese que á causa del mal tiempo la reina ha desistido de visitar el castillo Mota.

Mencheta

PAPELES PARA CAJONES DE HIGOS

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2, Palma—y en las sucursales de Inca, Rectoría 12 y Manacor, Bosch 8, á los siguientes precios:

PAPEL ALISADO	
Para 1000 cajones de arroba 10 pts.	
> 1000 id. de 1 1/2 id.	7'50 >
> 1000 id. de 1 1/4 id.	5'50 >
> 1000 id. de 1 1/8 id.	4'50 >

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Dos noticias

Madrid 11 á las 9'15 n.

Mañana se ocupará el Consejo de Estado de la cuestión del cupo del actual reemplazo.

El señor Silvela continúa muy reservado acerca de la cuestión del Alcalde de Barcelona señor Robert.

Mencheta

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compañía cómico-lírica dirigida por los señores Castillo y Bayarri.
Función para hoy jueves.—Segundo día de moda y debut del célebre experimentador científico Onofroff.

La zarzuela cómica en un acto, *Las Amapolas*

Primera presentación del experimentador Onofroff.

La parodia en un acto, *Dolores... de cabeza*

ó *el Colegial atrevido*
A las ocho y media

Entrada general, 0'50 pesetas.—Media entrada, 0'30 id.

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela, se vende á 1 peseta el bote.

Gran almacén

de papeles pintados

para decorar habitaciones de las mejores fábricas del país y extranjeras.
Precios sin competencia

Papeles desde Real y medio el rollo de 40 palmos de largo. La colocación del papel á Real el rollo de 40 palmos.—Calle de San Miguel, número 21, Palma.—Los muestrarios se llevan á domicilio.

Motores á gas

Se vende uno, fuerza de 2 caballos, en muy buen estado.

Para informes dirigirse á don Juan Coll—Olimos—101.

SE VENDE

el motor á gas y el

CINEMATOGRAFO

instalado en el

HUERTO DEL REY
Razón en el mismo.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Dienterías, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Bilio, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Ponente, 31; BARCELONA

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía.

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido ántes de su salida favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofuloides de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breca ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CON CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, las fijas blancas, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependan de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

PREPARADO POR

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. TORRES FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo cuidado por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por un reconocido yante sobradamente conocido para suministrar la alimentación del autor de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y se toma mezclado con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pina, Plaza del Pinar, 6.—En Seville: Farmacia de S. Torrens.

SOCIEDAD DE NAVEGACIÓN Á VAPOR UNION COMERCIAL--J. ESTELA Y C.ª

El acreditado vapor

PALMA

Saldrá para Barcelona todos los lunes y miércoles á las 5 de la tarde y de Barcelona los martes y jueves. Admite pasajeros y carga para dicho punto á precios reducidos.

Viajes en combinación con los vapores de casa Tintoré y C.ª en Palma, Londres, Liverpool, Amboro, Hamburgo y Marsella á precios económicos.

El trasbordo para todos los puertos de América sin gastos en Barcelona.

PALMA.—Oficinas, Plaza Antonio Maura; Agencia y despacho, Bernarés Estela, Muelle.

BARCELONA.—Consiguatario, Francisco M.ª Tintoré, Paseo del Comercio 1 y 8.—Agente de Adana, viuda Orfila, Cert, Orens y Domenech, Parque 8.

CASA BANQUE

Único depósito de los alic rivales

PIANOS CHASSAIGNE

Venta á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante.

Armoniums é Instrumentos

Bando y orquestas de acreditadas marcas. MUSIOA de todas clases y ediciones.

Venta á plazos sin entrada

Nota.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

COLON 34-PALMA

DOLORES DE CABEZA

Desaparecen pronto y completamente con la

Cefalina Roselló

El que tose es porque no usa los bisecchos pasturales

ROSELLÓ

Venta en todas las farmacias.—Palma: Farmacia viuda de Obrador y señores Valenzuela.

BICICLETAS CLÉMENT

Clément, Gladiator, Humber, France C.ª

Capital: 22.500.000 Francos

La primera marca de Francia

Únicos representantes para Cataluña y Baleares, PUJO HERMANOS—Diputación, 258, Barcelona y en

Palma-Plaza de Cort 2-Relojería Suiza

EL ACETILENO BARATO

Como GAS á 15 cénts. de peseta el metro y como PETROLEO á 30 cénts. el litro

Con los aparatos privilegiados, sistema

BOFILL--Ingeniero

Son los más sólidos, seguros, económicos, y los de más fácil manejo. Únicos con doble gaségeno automático. Lámparas portátiles y faroles para Bicicleta y carruajes, elegantes y económicos. Especialidad para alumbrar poblaciones, sin cenicienta. Mecheros especiales que no producen humo. Convienen para el alumbrado doméstico, talleres, establecimientos, etc., etc.

Carburo superior á 85 cénts. Pta. Kilog.

SINDICATO, 141, 1.ª-PALMA

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía de Navegación á Vapor

Aviso importante

Todos los jueves por la tarde saldrá uno de los vapores de esta Sociedad para Barcelona admitiendo carga y pasaje. Se avisa por la expresada Compañía á todos los cargadores y público en general que á partir del día 1.º del próximo Octubre los vapores que salen los martes, jueves y viernes á las seis de la tarde para Barcelona, lo verificarán á las cinco también de la tarde de los mismos días.

ACADEMIA

DE

Contabilidad Comercial, Caligrafía y Dibujo

APLICADO A LAS CIENCIAS E INDUSTRIAS ARTÍSTICAS

desempeñada por **Don José Ramonet y Riu**

el que lleva más de 20 años de práctica en Comercios, Centros de Instrucción y Oficinas públicas de Madrid, Barcelona y Palma.

Preparación en breve tiempo para los que desean trasladarse á América, que comprende:—Cálculo, Teneduría (extensiva á la Industria y Agricultura), Documentación y Derecho Mercantil, R-forma de letra inglesa y redondilla.

Clase especial de preparación y repaso conforme á los vigentes programas para las próximas oposiciones á

Torreros de faros Delincentes de Obras públicas

Escribientes del Banco de España

5 PESETAS AL MES-PALACIO, 31

REUMATISMO

Curación pronta y segura del REUMATISMO se obtiene con el acreditado linimento de RIBOT.

Venta al por mayor: Palma, Centro Farmacéutico, en la Farmacia de don Juan Valenzuela y en Petra, Farmacia y Laboratorio del autor.

Al por menor en todas las Farmacias de España.

QUEMADURAS

Se curan toda clase de QUEMADURAS desapareciendo el dolor inmediatamente con el ungüento del mentado RIBOT y se despacha en las mismas casas que el linimento.

Imp. de Amengual y Muntaner

LA CATALANA

BROSA 16, TIENDA.—PALMA

Corsés forma

PARISIEN

desde 8 á 100 pesetas uno.

Especialidad en la medida.

Fajas ventrales.

Corsés para señoras delicadas.

Composturas de todas clases.

Últimos modelos de París.—Miegantes corsés para novias.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

Nuevo servicio

DE FALUCHOS COSTANEROS

Para informes y demás Bernarés Estela, sobre-muelle.

Elixir Estomacal

DE SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarras intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de don Juan Valenzuela.

Compra y venta de fincas.

Divírtase calle de la Riera, número 86, Palma.

Musebio Miró

Participa al público que su Establecimiento de Algodones, Hilos, Lana y otros artículos de la calle de Fiol, número 27, ha sido trasladado al 28 de la misma calle, esquina á la de Sana.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padro

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma:—Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

FRONTITUD + BARATURA

Esquelas mortuorias

de todas clases

Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños.

Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada.

Papel de numerosa variedad.

AMENGUL Y MUNTANER

Conquistador, 30—Cadena, 2

VENTA

Se desean vender un caballo con guarniciones y arreón con muellas, junto ó separado, noble y de buenas condiciones. Infórmese en la calle de San Miguel, número 230.

Juan Valera

Morsamor

Peregrinaciones heróicas y lances de amor y fortuna de Miguel de Zuheros y Tiburcia de Simanonda.

Precio: 4 pesetas.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2